

SEGUIR SECTORES

Industria, único sector en el que ya sube el consumo de energía

XM, operador del mercado eléctrico, destacó el comportamiento de los últimos dos meses.

- Compartir
- Comentar
- Guardar
- Reportar
- Portada



El consumo de energía es un indicador relacionado con la recuperación de la actividad económica.

Foto: iStock

RELACIONADOS: [ENERGÍA ELÉCTRICA](#) | [ELECTRICIDAD](#) | [REACTIVACIÓN ECONÓMICA](#)

Por: [Economía y Negocios](#) | 24 de diciembre 2020, 11:23 a. m.

Los estragos del coronavirus se siguen viendo en la actividad de muchos sectores económicos, lo cual se ha traducido en una reducción en el consumo de energía que durante noviembre, si bien evidenció un aumento frente al bajonazo de abril, tuvo una reducción de 1,5 por ciento anual, según los datos de XM, operador del mercado eléctrico.

Le puede interesar: [Pese a pandemia, envío de remesas al país va rumbo a nuevo récord anual](#)

De acuerdo con las cifras de la entidad, para el penúltimo mes del año la disminución en el consumo de energía fue de 105 gigavatios hora, ya que pasó de 5.979 gigavatios hora en noviembre de 2019 a 5.874 gigavatios hora en noviembre de 2020.

Temas relacionados

No obstante, el consumo de la industria manufacturera, que representó en el mes 46,4 por ciento del consumo no regulado (diferente a hogares) y el 14,1 por ciento de toda la demanda nacional, tuvo un incremento de 6,9 por ciento, al llegar a 831,1 gigavatios hora.

Carlos Andrés Cano Isaza, gerente encargado del Centro Nacional de Despacho de XM, resaltó la recuperación que ha tenido la demanda de energía durante los últimos dos meses, la cual presenta una tendencia positiva de crecimiento, lo que ubica esta variable en valores cercanos a los presentados previos a la declaración de confinamiento total, derivando en un balance alentador.

Lo anterior porque durante lo corrido del año se presentaron meses con caídas que llegaron hasta el 10,71 por ciento y 6.65 por ciento, como se evidenció en los meses de abril y mayo.

También le recomendamos: [Cambia el orden para la declaración de renta de personas en 2021](#)

“Se destaca que la actividad manufacturera, que representa el 46,42 por ciento de la demanda regulada, tuvo un crecimiento del 6,9 por ciento frente al mismo mes del 2019”, agregó.

Y al discriminar por tipo de consumidor, en el consumo residencial y de pequeños negocios (mercado regulado) se presentó una reducción de 0,68 por ciento, mientras que el consumo de industria y comercio (mercado no regulado) se redujo en 3,38 por ciento.

Y al analizar las regiones, Guaviare presentó un crecimiento del 6,45 por ciento, la región sur avanzó un 4,43 por ciento, Oriente creció 3,90 por ciento, Valle tuvo un consumo que subió 3,27 por ciento; en Tolima, Huila y Caquetá fue de 2,26 por ciento; en Caldas, Quindío y Risaralda repuntó 2,02 por ciento y Antioquia 0,64 por ciento, pero en el Caribe y en el centro del país, donde hay una porción grande de la demanda, se evidenció un decrecimiento del 4,28 por ciento y del 1,61 por ciento, respectivamente.

Encuentre también en Economía:

[Los cinco carros más vendidos en Colombia en 2020](#)

[Las multas y tarifas que ya no subirán con el mínimo sino con la UVT](#)

[Continúan bajando las utilidades de los bancos](#)